

Mot de M. L. Brunelle à l'occasion du départ de fin d'activité de Béatrice Godard, Gilbert Fréel et Alain Paris.

Les protagonistes avaient demandé au nouveau directeur de faire simple et de ne surtout pas faire un discours rébarbatif relevant leurs différents faits d'arme... Leur volonté fut respectée mais le directeur dit qu'on ne l'y reprendrait plus puisqu'il était coutume d'envoyer par écrit le discours à Mr Pilloy, infatigable émissaire auprès des « jeunes anciens ». Le bizutage est terminé ! Dorénavant, les discours seront écrits avant pour ne pas avoir à les réécrire après !

Galanterie oblige, la première sur le grill fut Béatrice Godard. Le directeur releva, outre l'éducation catholique reçue par sa famille, une vie consacrée totalement aux jeunes au sein de l'enseignement catholique. Ainsi, Mme Godard a commencé son activité professionnelle sur Abbeville puis a très vite rejoint son boulonnais natal en arrivant sur Nazareth où elle effectuera le reste de sa carrière. Très vite remarquée par le corps d'inspection et par sa direction, elle partira un an en formation sur Paris afin de développer ses compétences pour servir l'enseignement catholique. Elle sera durant de nombreuses années responsable du niveau seconde et responsable de l'équipe d'histoire-géographie mais exercera également ses talents au CFP de Cambrai où chaque semaine pendant plus de 20 ans et quel que soit le temps, elle ira former celles et ceux qu'on appelait encore à l'époque : « instituteurs ». Fut également rappelé son engagement syndical car loin de vouloir jouer les empêcheurs de tourner en rond, Mme Godard a toujours cherché à améliorer les relations humaines au sein du groupe scolaire notamment par sa participation active au comité d'entreprise.

Vint ensuite le tour de G. Fréel. C'est un véritable pilier du lycée qui quitte le lycée cette année. G Fréel a, en effet, quasi totalement effectué sa carrière sur Haffreingue excepté deux années lilloises. C'est, comme cela se passait souvent à l'époque, un membre de l'équipe professorale (le célèbre Max pour ne pas le citer !) qui est allé frapper à la porte des Fréel pour recruter le jeune Gilbert. Impossible de refuser... à Max et c'est parti pour l'aventure pédagogique ! Gilbert, dont l'épouse Annick a également été professeur(e) de Mathématiques au collège Haffreingue, a toujours été un enseignant attentif et soucieux de la réussite de ses élèves. Il a fait bénéficier les jeunes recrues de son expérience et n'a pas hésité à passer beaucoup de temps en travail d'équipe pour l'élaboration de sujets communs ne laissant pas sa part de travail aux autres ; il a même été réquisitionné une dernière fois pour la correction du baccalauréat (eh oui l'année scolaire se termine administrativement au 31 Août !). Son enseignement était pétri de bienveillance mais lorsque certains prenaient cela pour de la faiblesse, ils pouvaient le regretter amèrement !

G Fréel peut donc partir avec le sentiment du travail bien fait et pourra s'occuper de sa famille pour qui il a beaucoup d'affection.

Et Un, et Deux et Trois ! Nous terminons par Alain Paris. Alain a également passé une très grande majorité de sa carrière sur Haffreingue, Professeur de physique-chimie, il n'a eu cesse de promouvoir l'empirique même si les expériences en PC ne marchaient pas tout le temps ! Ah ce fichu matériel qui fonctionnait à l'heure précédente et qui ne fonctionne plus avec le groupe suivant ! Les expériences assistées par ordinateur ont permis à nos professeurs de sciences d'éviter certains aléas quoique... Alain avait une réelle proximité avec ses élèves même si sa voix grave pouvait faire peur au prime abord. Conscientieux et professionnel, il a toujours contribué à donner du sens aux apprentissages et souhaitait que chacun soit intéressé par cette matière même si c'est un vœu pieux en Physique-Chimie ! De très nombreux élèves se souviennent encore longtemps après des cours de Mr Paris !

Quelques souvenirs personnels de Gilbert et Alain furent évoqués par le directeur, ancien élève de l'institution, afin de bien marquer l'affection qu'il leur portait.

Puis comme à l'accoutumée, cela se termina par des cadeaux et par un buffet arrosé de quelques bulles !